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黃委員國昌：主席、各位列席官員、各位同仁。去年世大運舉辦的時候，部長有沒

有看？ 

 

主席：請教育部吳部長說明。 

 

吳部長茂昆：主席、各位委員。有。 

 

黃委員國昌：感不感動？ 

 

吳部長茂昆：很感動。 

 

黃委員國昌：去年世大運結束以後，本院所有的委員為了協助推動體育改革，修正

通過國民體育法。今天部長的報告一開始就舉世大運當作例子，也提到國民體育法

的修改。請問部長，體育改革到現在，你打幾分？ 

 

吳部長茂昆：我很難打分，因為我剛上任，對這部分不清楚。 

 

黃委員國昌：你作為一個關心體育的公民，對我們的體育改革推動到現在要打幾

分？在今天以前，你上任的事情，都不關你的事情，我現在只是要請問你，對目前

推動體育改革的成果是否滿意？ 

 

吳部長茂昆：我不是太了解體育法要改哪些，不過我知道現在台灣體育的整個架構

是需要改善的。我當年在東華本來強力爭取楊俊瀚到東華大學，結果失敗了，這表

示有些架構上是欠缺的。 

 

黃委員國昌：從部長的回答可以看出，部長顯然對體育改革這一塊的業務還不是很

清楚。 
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吳部長茂昆：確實。 

 

黃委員國昌：部長可不可以承諾我，回去後搞清楚目前的體育改革讓多少當初支持

體育改革的人失望？今天書面報告只寫一些非常華麗的辭彙，曾經出現的弊端以及

體育署的不作為，讓多少推動體育改革的年輕人因此傷心、因此憤怒，甚至有人乾

脆說對這些弊端體育署都不處理，我們全部都退出、全部都不要參與。這樣的成績

和狀況，部長能不能承諾我，你回去以後一定把它搞清楚？ 

 

吳部長茂昆：好，我承諾。 

 

黃委員國昌：其次，請問今年體育署投入多少經費協助選手準備亞運？ 

 

主席：請教育部體育署林署長說明。 

 

林署長德福：主席、各位委員。委員是說總的嗎？ 

 

黃委員國昌：對。 

 

林署長德福：從去年就開始培訓了，頭尾大概有 7、8 億元。 

 

黃委員國昌：這 7、8 億元是不是都花在刀口上？ 

 

林署長德福：很多經費是由國訓來執行的。 

 

黃委員國昌：這些經費的管控不都是體育署負責，現在又要推給國訓？這件事和體

育署無關，是國訓要負全責？ 

 

林署長德福：我沒有這樣講。 

 

黃委員國昌：所以我請教你，對這 7、8 億元都花在刀口上，體育署有沒有信

心？ 

 



林署長德福：我們會有督導的作業，國訓花的錢也是我們編列預算去補助的。 

 

黃委員國昌：這不是你任內的事情，但是我要跟署長和部長說，所謂的經費花下去

有接受督導，但實際狀況是什麼？2016 年我國為培訓奧運選手出國比賽，希望能

有隊服，這沒有問題。可是這個隊服不是我們花錢買的，是他們私下去找廠商，請

廠商贊助，因為我們國家很窮，連一件外套都沒有，要求廠商贊助，結果，整個奧

運培訓完、甚至奧運都舉行完了，部長，你看一下給我們體育署的服裝費買了什麼

東西，根本不是這個，這種經費是這樣詐領、這樣浪費的！這個事情從我開記者會

揭露以後至今，署長你有沒有去了解？ 

 

林署長德福：據我所知，那個協會有對外說它跟美津濃是沒有贊助的關係。 

 

黃委員國昌：那你有去瞭解這個衣服是從哪來的嗎？是他們跟美津濃買的嗎？發票

在哪裡？他們當初跟你們申請這筆錢去買什麼衣服？署長有掌握了嗎？還是你也不

知道？根本沒有去關心、瞭解？署長，可以跟大家說明一下嗎？這不是今天才發生

的事情，我早就開過記者會了！協會說它跟美津濃沒有贊助關係，那這個衣服從哪

裡來的？第一，花錢買的。第二，路邊撿到的，還是天上掉下來的？署長，你去瞭

解了嗎？ 

 

吳部長茂昆：我想我們應該要瞭解一下。 

 

黃委員國昌：部長，這就是我跟你講的態度的問題，今天如果是我第一次在這裡講

這件事，署長跟我說他要回去了解，我百分之百欣然接受，但距離我開記者講這件

事到現在都多久了？結果，泳協就只講了一句，說它們跟美津濃沒有贊助關係，就

這樣混過去了，我也可以跟部長說，這件事情一定要查一個水落石出，這已經是明

顯的違法行為了，我現在只要求你一件事情，針對我國目前體育改革的成效，您贊

不贊成在今年世大運一週年的時候，由教育部來主辦一個體育改革成效的回顧與展

望，好好跟國人報告一下？當初留下了這個多感動以後，我們的體育改革到底改了

什麼、國人滿不滿意，部長能否承諾？ 

 

吳部長茂昆：我先請教一下，如果要報告的話，時間是什麼時候？ 

 



黃委員國昌：今年 8 月。你有很充分的時間準備。 

 

吳部長茂昆：應該可以，那沒問題。 

 

黃委員國昌：好，我們期待今年 8 月教育部辦一個公開的論壇，好好檢討現在的

體育改革，我也希望部長能多花一點時間去關心此一議題。 

 

吳部長茂昆：好的。 

 

黃委員國昌：因為非常多的年輕人對此事投入了他們的感情與心血。謝謝部長。 

 

吳部長茂昆：是的。謝謝 。 


